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ahorros mínimos, como, por ejemplo, decían una cantidad de 
5 .000 euros, pues que no vengas aquí a trabajar como auxiliar .

Esta situación sinceramente es alarmante y les pido que ante 
una propuesta buena, la tengan bien planificada y desarrollen 
el año que viene un plan de acogimiento a estos auxiliares para 
que se sientan arropados e informados por la administración .

Y también debo de recordarle una vez más que paguen a 
tiempo, que pagan siempre . . ., no pagan ni en tiempo, ni en forma .

Pero para finalizar, indicarle que dejen de ser sectarios con 
medidas que ofrece el ministerio y no discrimine a los cole-
gios concertados a acogerse a esas ayudas, sobre todo 
cuando estos centros cumplen con las mismas exigencias en 
materia de plurilingüismo y deberían tener el mismo derecho 
y los mismos recursos . Derechos que no los impide el minis-
terio, pero que sí los impide su conselleria .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gracias, señora Ventura .

Honorable conseller .

El senyor conseller d’Educació, Investigació, Cultura i Esport:

Gràcies, senyor president .

Gràcies, senyora Ventura .

Acabaré per la traca final que ha fet vosté. Estaria bé que, ja que 
vosté es treballa molt els temes, haguera pogut mirar la guia 
dels auxiliars de conversa que té el ministeri, i allí haguera pogut 
observar, primer, que en la mateixa guia, el mateix ministeri diu 
que «el pago del primer mes puede retrasarse dos meses», ho diu 
la guia, entre altres qüestions, perquè els mateixos auxiliars de 
conversa han de tramitar moltes qüestions; per exemple, el seu 
número de residència, la seua tramitació del compte bancari . I és 
en la mateixa guia, que ja se’ls ho diu, i els ho diu el ministeri .

I és el ministeri qui en la guia els posa eixe retard de fins a 
dos mesos, que és més o menys el que ha passat amb alguns 
d’ells . Ara estan ja cobrant, perquè han passat i han fet tots 
els tràmits . Alguns d’ells no havien fet el tràmit del document 
d’identitat i del banc .

També s’haguera pogut llegir una altra pàgina de la guia, que 
diu que «el programa es para centros y colegios públicos de 
educación infantil y primaria», i ho diu el ministeri . Per tant, 
igual allò de sectari ho haurà de dir a una altra porta, perquè 
no és precisament a nosaltres a qui ens ha de dir aquestes 
qüestions . És un programa del ministeri, en la guia . . ., les dos 
qüestions de les quals vosté ha acabat parlant . Per tant, esta-
ria bé que ho mirara en un altre espai .

I li he dit també que evidentment per a nosaltres és una 
guia . . ., és un treball per a nosaltres precisament important, i 
és que volem que els xiquets i les xiquetes aprenguen anglés, 

i això està produint-se gràcies a la presència també d’estos 
auxiliars de conversa .

Dic que són 323 els que han pogut arribar . Això és una millora 
evidentment per a l’alumnat perquè pot tindre més espais de 
comunicació oral; també per al propi professorat que acom-
panya, que té els seus auxiliars de conversa i que, per tant, 
millora també metodològicament . Poden millorar les seues 
experiències, però que, a més a més, s’afig a tot el que està fent 
esta administració perquè els xiquets i les xiquetes puguen 
aprendre més anglés .

I els recorde que amb la llei que vam aprovar aprendran més 
anglés del que aprenien en tots els centres educatius . Mire 
els percentatges i vorà. Hi havia un màxim de 13% i ara arri-
bem fins a un 25%. Per tant, estem avançant perquè hi haja 
més anglés en tots els centres educatius .

A més a més, n’hi han 10 .000 professors en formació, que 
estan formant-se no només en la llengua estrangera, sinó 
també en noves metodologies, via el centre de formació 
del professorat de plurilingüisme, i hem ampliat les esta-
des a l’estranger perquè no siguen només els auxiliars de 
conversa, sinó que el propi professorat es puga formar fora i 
que estiguen quatre setmanes fora, cosa que no existia a este 
programa i que hem creat, i ara ja n’hi hauran 1 .000 . L’any 
passat hi van haver-ne 600, enguany n’hi hauran 1 .000 .

Per tant, el compromís d’este govern és que cada dia més 
xiquets i xiquetes sàpien anglés, pagant nosaltres el que podria 
estar pagant el ministeri . Podria dir-li-ho al seu soci a Madrid 
i que pose els diners perquè no ens n’envie 34, sinó que ens 
envie els 1 .000 que ens fan falta, i no hàgem de pagar nosal-
tres, infrafinançats, fins a 323, com el que estem pagant ara.

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, conseller .

Interpel·lació al conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació, senyor Manuel Alcaraz Ramos, 
sobre política general de la conselleria en matèria de gestió 
respecte a totes les qüestions referents a transparència del 
Consell, que formula el diputat senyor Jorge Bellver Casaña (GP 
Popular) (RE número 89.810, BOC número 246)

El senyor vicepresident segon:

Passem, a continuació, al punt número 6 de l’ordre del 
dia, que és la interpel·lació al conseller de Transparència, 
Responsabilitat Social, Participació i Cooperació sobre la 
política general de la conselleria respecte a qüestions refe-
rents a transparència del Consell, que formula l’il·lustre dipu-
tat Jorge Bellver, del Grup Parlamentari Popular .
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El senyor Bellver Casaña:

Moltes gràcies, senyor president .

Senyores, senyors diputats .

«Una canción de gesta se ha perdido en sórdidas noticias 
policiales .» ¿Li sona a vosté esta cita? A la millor, esta cita, 
senyor conseller, se li entravessa .

Llegia fa algun temps . . ., leía hace algún tiempo un artículo que 
su autor titulaba «dime a quién citas y te diré quién eres» . Y yo 
recuperé la intervención del señor conseller en Nueva Economía 
Fórum y las muchas citas que el señor conseller utilizó . Y de la 
misma, pues me atrevo a concluir que el señor conseller es una 
persona atrevida; es una persona soberbia, vanidosa; es una 
persona incongruente, y espero que no hipócrita .

Soberbio y vanidoso, porque se atrevía a decir usted en su 
intervención . . ., y a comparar a su Consell y los partidos que lo 
sustentan con las damas armadas de luz que venían a destro-
zar o a destronar las tinieblas que ofuscan el entendimiento . 
Damas que aparecen en el grabado que ilustra el frontispicio 
de la enciclopedia .

Se ponía usted en el lugar de la razón y de la filosofía, quitando el 
velo negro que cubría la verdad . Y por desgracia, señor conseller, 
por desgracia para los valencianos, nada más lejos de la realidad .

Se atrevía usted a decir que la transparencia no es la suma de 
buenas intenciones, sino que es el cuadro claro de normas, instru-
mentos y procedimientos administrativos necesarios para cons-
truir la cultura de la transparencia . Se atrevía usted a decir que la 
transparencia parecía conformar el espíritu de una nueva época, 
de un buen gobierno que hoy está en boca de todos, decía usted .

Mire, señor conseller, para saber lo que está en boca de todos, 
le podría hablar de lo que piensan los valencianos a través 
de la Comisión de Peticiones, de lo que dicen de su código de 
buen gobierno o de lo que opinan de su transparencia . Pero 
hoy no voy a hablar de eso . De esto hablaremos otro día .

Hoy le voy a hablar de la Inspección General de Servicios, de 
su flamante Oficina de Control de Conflictos de Intereses, 
del consell de transparència y de la agencia antifraude .

Mire, la Inspección General de Servicios, sabe usted . . ., vamos, 
debería saber usted que está elaborando muchos informes, 
en los que muchos de ellos hablan de responsabilidades . . . 
directas de las personas que están siendo investigadas por 
los inspectores de esta Inspección General de Servicios .

Pero es verdad que todos ellos, cuando están diciendo, «oiga, 
aquí yo veo responsabilidad . . .»; dicen, «pero esta no es una 
capacidad mía; quien tiene la capacidad de seguir adelante 
con los procesos disciplinarios son las propias consellerias» .

Mire, señor conseller, y es una pregunta que le formulo: 
¿tienen desde su conselleria control de lo que están diciendo 
la inspección de servicio y qué están haciendo las consellerias? 
Se lo digo porque en muchos casos, cinco meses después del 
informe de la Inspección General de Servicios, las conselle-
rias no han hecho absolutamente nada . Y mi pregunta es esa: 
¿existe un control por parte de su conselleria?

Respecto a la Oficina de Control de Conflictos de Intereses, señor 
conseller, le voy a hablar de un caso concreto que conozco muy 
bien, y es el de un consejero de À Punt, un consejero de À Punt 
que en enero salió la noticia de que existía incompatibilidad por 
su parte . Llevamos desde el mes de enero pidiendo al secretario 
del consejo rector que informe sobre esa incompatibilidad, y lo 
bien cierto es que nos encontramos a 18 de abril y todavía no ha 
informado ese secretario del consejo . (Aplaudiments)

Bueno, pues esto nos llevó, señor conseller, a presentar una 
reclamación ante el consell de transparència . Y, ¿sabe lo que ha 
pasado? El consell de transparència entiende que el competente 
es la Oficina de Control de Conflictos de Intereses que usted 
flamantemente creó. Y, ¿sabe lo que hace la Oficina de Control 
de Conflictos de Intereses? Pues dirigirse al consell de trans-
parència y decirle: «Oiga, que paso esta reclamación al consejo 
rector porque entiendo que es competencia del consejo rector .»

Hablábamos aquí de política circular: pasar por cinco orga-
nismos para acabar en el mismo sitio y sin avanzar ni un solo 
paso . (Aplaudiments)

Y le quería hablar también . . ., le quería hablar también, señor 
conseller, del consell de transparència . Y es que aquí sí que es 
una verdadera vergüenza que sea el conseller de transparen-
cia quien imposibilite que el consell de transparència cumpla 
con sus obligaciones .

Mire, el artículo 42 .k de la ley de transparencia, es el mismo 
artículo de la ley de transparencia que ustedes han modificado. 
Y también el decreto de desarrollo que ustedes han sacado 
adelante dice que una de las obligaciones del consell de trans-
parència es evaluar el grado de aplicación y cumplimiento de la 
ley de transparencia y de la normativa de desarrollo .

Y le pregunto, señor conseller, ya que queda claro que esta 
es una competencia del consell de transparencia, ¿sabe usted 
por qué no lo han hecho? ¿Ha pedido usted al consell de trans-
parencia esa evaluación? Pues no, ni lo han hecho ni usted lo 
ha pedido . Y ¿sabe por qué? Porque a usted no le interesa .

Mire, señor conseller, todas estas cuestiones muestran el 
fracaso de su conselleria no solo por inútil, sino por cara y, lo 
que es peor, por hartera y traicionera, pues pretende engañar 
con falsas apariencias que, desgraciadamente, lo único que 
están haciendo es llevarnos a la opacidad .

Y, señor conseller, en su intervención mentaba usted a 
Maquiavelo y elegía usted una frase de Maquiavelo como 
lema de su mandato, esa fue su decisión . Aquella en la que 
constataba que «lo más interesante de la política es apre-
ciar la diferencia en las personas cuando están en la plaza y 
cuando están en el palacio» . Coincido en la apreciación que 
usted hace de Maquiavelo, pero este no es el caso .

Lo que podría haber hecho, señor conseller, es haber elegido 
aquella que Maquiavelo, en su lecho de muerte, le decía 
a un amigo, y decía aquello de «me gustaría enseñarles el 
camino al infierno para que se mantengan apartados de él». 
Posiblemente, como lo dijo en el lecho de muerte, pues a esa 
parte usted no llegó y, desgraciadamente, no la aprendieron .

Mire, señor conseller, la agencia antifraude . Ayer tuvimos la 
comparecencia del director de la agencia antifraude y mi 
compañero Luis Santamaría le preguntaba: «Oiga, los casos de 
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corrupción que están apareciendo y de financiación ilegal del 
Partido Socialista y de Compromís, ¿entiende usted que debería 
haber actuado la agencia antifraude?» Y el señor director dijo: «Sí, 
deberíamos haber actuado de oficio, pero es que no tenemos en 
estos momentos los medios necesarios para poder hacerlo .»

Por eso, señor conseller, le pregunto: ¿va usted a iniciar alguna 
investigación respecto a los casos de corrupción y financiación 
irregular que estamos conociendo a través de los medios de 
comunicación o, como es habitual, no va a hacer usted nada? Si 
su respuesta es negativa, señor conseller, solamente le digo…, 
no solamente va a ser usted esclavo de sus palabras, sino que 
también va a ser víctima de sus silencios .

Señor conseller, en aquella intervención –y con esto concluyo–, 
decía usted –y voy a seguir su propia forma de argumentar, 
atendiendo a su teoría de la sospecha, y con la información 
sobre corrupción del Partido Socialista y de Compromís que 
hoy conocemos–, señor conseller, ustedes forman parte de los 
errores y de los horrores del pasado . Y a día de hoy ni han dado 
ninguna explicación ni han cesado a las personas señaladas .

Nada más y muchas gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el president, senyor Enric Morera i Català)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Bellver .

Té la paraula l’honorable conseller per a contestar a la 
interpel·lació .

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

Muchas gracias, señor president .

Muchas gracias, señor Bellver .

Cuando he visto que centraba su intervención en atacarme a 
mí, me he sentido muy contento porque significa que tienen 
poco que criticar políticamente . (Veus i rialles)

Le felicito, le felicito por su afición a las buenas lecturas. Y le 
aseguro que nunca se me atraganta Borges. Definir ambiciones, 
decir que ambición…, que nuestro Consell, mi conselleria siga la 
pauta que fijó la Ilustración, no significa que yo tenga la soberbia, 
que quizá la tenga en otras cosas, pero no en esta, de ponerme a 
mí de emblema enciclopédico, sino precisamente de definir una 
ambición que tuvo que ser una obra necesariamente colectiva .

Nuestro objetivo es que la transparencia sea una realidad palpa-
ble –y lo repito–, no una declaración de intenciones, una reali-
dad que obedece a procedimientos, a instrumentos y a políticas 
públicas . Y eso es lo que estamos haciendo . Y en menos de tres 
años, La Generalitat ya dispone de una política clara de transpa-
rencia y buen gobierno, una política normalizada que no tiene 
marcha atrás, pero que tampoco tiene fin. Igual que el horizonte, 

cuando creemos que llegamos a esa línea mágica, nos damos 
cuenta de que queda mucho por hacer .

Por eso, somos conscientes de que quedan muchas deficien-
cias, vamos a mejorar . Gracias a usted, a ustedes por su inter-
vención porque nos permite recordarlo . En poco tiempo nos 
hemos convertido en referentes, hemos cambiado que el 
Consell de la Generalitat valenciana fuera referente de algo, 
para ser referente de otra cosa . Creo que me entienden .

La creación de esta conselleria, la primera de España, fue 
una decisión política y estratégica del Acuerdo del Botànic, 
no somos ya los únicos . En España hay cuatro, la de la 
Comunidad Valenciana, la de Cataluña, la de Baleares y la de 
Murcia, gobernada por el Partido Popular .

Con esa consejería, la de Murcia, hemos firmado un convenio. 
En ella hemos coincidido en pilotar para el conjunto de comuni-
dades autónomas la reivindicación ante el Gobierno de España 
de constituir una conferencia sectorial de gobierno abierto . 
Espero que el Grupo Parlamentario Popular apoye la idea .

Y aprovecho para expresar aquí en esta tribuna mi apoyo más 
decidido a la consejera del Partido Popular Noelia Arroyo, que 
sufrió hace apenas dos días un ataque machista, siempre injus-
tificado en el ámbito político democrático. (Aplaudiments)

La transparencia exige un compromiso político; con la conselleria 
llevamos la transparencia al corazón de las políticas del Consell . 
Y, desde luego, lo que tengan muy claro es que sin esta conselleria 
una interpelación y hasta los ataques personales no serían posi-
bles . ¿A quién le harían esto en el gobierno del estado? ¿Quién 
es el ministro de transparencia? ¿A quién se le puede controlar? 
Nosotros sí . ¿Le parecen poca expresión transparencia?

Esto es una prueba de que los órganos existen para atenerse a 
algunas funciones . Y yo, desde luego, voy a contestar y voy a ejer-
cer mi actividad en el marco legal vigente . Usted me pregunta 
por algunas investigaciones . No están en ese marco legal, como 
tampoco investigar aquellos casos que se anuncian y que afec-
tan o que afectaron al Partido Popular, sambenito, con el que 
ustedes me cargaron desde el primer día, que esta conselleria era 
para perseguirla retrospectivamente . Eso ya se lo callan, porque 
hemos demostrado con hechos que no ha sido así .

Transparencia es saber, y su intervención demuestra que 
hay transparencia, porque usted no ha dejado de citar cosas 
que están publicadas en el portal de transparencia o en otros 
instrumentos de comunicación de la Generalitat valenciana . 
Ciertamente, hace cuatro años que hubiera ido alguien a buscar 
lo que decía la inspección de servicios . ¡Qué risa!, ¿verdad?

¿Qué hemos hecho? Portal de transparencia, 975 .000 visitas . 
Esto es un hecho .

Código de buen gobierno . Los altos cargos nos hemos 
comprometido a cumplir unas normas éticas . Sirve de ejem-
plo para acuerdos similares en otras instituciones .

Se ha modernizado el registro de altos cargos, reforzando sus 
obligaciones de transparencia .

Reglamento de transparencia . El primer reglamento de toda 
España . El Gobierno de España, con una ley de 2013, no 
ha sido capaz de sacar adelante todavía su reglamento . Sin 
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ese reglamento, muchos de los aspectos que allí figuran no 
pueden aplicarse .

Aplicación de la Ley 5/2016, de cuentas abiertas de La 
Generalitat, aprobada por esta cámara a propuesta del 
Grupo Podemos, que nos convierte en este tema en la comu-
nidad más avanzada de toda España y que lo pueden consul-
tar cuando quieran .

Aplicación y desarrollo de la ley de incompatibilidades, oficina 
de control de conflictos e intereses, a las cuales ustedes han 
aludido . Por decisión de esta cámara es un órgano, digamos, inde-
pendiente, aunque incardinado técnicamente a nuestra conse-
lleria, a la que, desde luego, no seré yo quien dé ninguna orden . Y 
proyecto de decreto que desarrolla la ley, que está en trámite de 
aprobación inminente, está en el Consell Jurídic Consultiu .

Refuerzo de la Inspección General de Servicios, máximo 
órgano de control interno . Con el Partido Popular, tres 
inspectores . Ahora, doce . Y se ha multiplicado, lógicamente, 
su actividad y el número de denuncias . Porque genera 
confianza, ha crecido exponencialmente.

Y ustedes saben, registrado en esta cámara, un proyecto de ley 
que regule por primera vez sus funciones en clave legal y que 
mejore la planificación y transparencia de sus actuaciones.

Y además, se incluye un sistema de alertas que está siendo 
imitado y que pronto vamos a volver a presentar en Europa 
para la detección temprana por la vía de cruzar bases de datos .

Proyecto de ley regular de actividad de lobbys, está ya en esta 
cámara, trabajando también en un anteproyecto de ley de 
gobierno abierto .

Colaboración con diversos sectores, con un amplia red: 
universidades públicas, diputaciones, Transparencia 
Internacional, Cosital, Unió de Periodistes, fuerzas y cuerpos 
de seguridad del estado, delegación del gobierno y, como les 
decía, otras muchas comunidades autónomas .

Nos hemos centrado en poner en marcha toda una serie de 
acciones cuantitativas, en muchos casos de manera muy 
complicada, porque suponía desarrollar la ley heredada, que 
era francamente mejorable . Ahora estamos en el terreno de 
mejorar la calidad de los instrumentos .

Un procedimiento a ciudadanos: cartas de servicio del portal 
de transparencia . O un informe de autoevaluación pedido 
por mí directamente a la inspección de servicios, porque es el 
órgano que mejor lo puede hacer . Hecho insólito . Por primera 
vez, un conseller de transparencia pide ser inspeccionado por 
la inspección de servicios .

Y quiero hablar del consejo de transparencia . El consejo de trans-
parencia lo creó el Partido Popular, con una regulación concreta, 
que hemos tenido que cambiar en lo que hemos podido . Nosotros 
no hicimos esa ley . No podíamos pedir a los ciudadanos que espe-
raran y lo pusimos en marcha sin recursos financieros, ni huma-
nos ni materiales . Y vuelvo a felicitar y agradecer a sus integran-
tes, a todos y a todas ellas, el inmenso trabajo que realizan .

Este año el presupuesto asciende a 150 .000 euros, la previ-
sión que hizo el propio consejo . No nos inventamos ese 
número, fue la previsión que hizo el consejo . Y poco a poco 

hemos ido dotándolo de un personal, aún insuficiente, de 
cuatro funcionarios y una asesora jurídica .

Ahora, hay cosas sorprendentes . Usted ha vuelto a decir que 
falta dinero, que no sé qué . Bien . Yo estoy de acuerdo con usted . 
Presenten propuestas y hablaremos . Fue el gran tema del 
debate de presupuestos, pero es que a las muy pocas semanas 
su síndica, que ciertamente no tiene por costumbre por costum-
bre citar a Borges, ni a Maquiavelo ni a algunos otros nefandos 
personajes de la historia universal, dijo que era un chiringuito 
del botánico, que cuando ustedes ganaran lo iban a suprimir . 
¿Les gusta la cita?, de Isabel Bonig . A mí me gusta más Borges, 
literariamente hablando, pero ¿qué le vamos a hacer? Cada uno 
es prisionero de sus palabras, de sus silencios y, además, en algu-
nos casos, de los de sus portavoces, lo cual les pesa la carga .

En fin, hay, pese a todo, numerosas resoluciones hechas y se 
están haciendo, y así estamos trabajando . Y en el próximo 
proyecto de ley de gobierno abierto, figuran: disponer de 
personalidad jurídica propia para que pueda personarse 
en juicio contra cualquier conselleria, cosa que ustedes no 
regularon; disponer de independencia orgánica y funcional 
respecto de cualquier conselleria…

El senyor president:

Conseller…

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

…disponer del presupuesto, plantilla y reglamento de funcio-
namiento adecuado .

Lógicamente, quedan más temas . Obviamente, también como 
era de prever, no me ha dado tiempo .

Perdón y muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller .

Senyor Bellver, per a acabar de concretar la interpel·lació .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Bellver Casaña:

Moltes gràcies, senyor president .

Senyor conseller, me sorprén que el Consell tripartit i els 
membres dels partit que a vosté el sustenten, sempre se 
solidaritzen amb les persones que són víctimes d’un atac 
masclista, menys quan qui fan l’atac masclista són vostés . 
Encara estem esperant que es pronuncien i que cessen al 
senyor Nomdedéu quan fa atac masclistes a persones del 
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nostre grup . (Aplaudiments) Però, desgraciadament, senyor 
conseller, també estem acostumats a això .

Mire, jo no sé si…, vaja, no ho he fet amb mala intenció, m’he 
molestat en llegir la seua intervenció, i la veritat me pareix que 
vostés ha fet unes…, en eixa intervenció, cites il·lustrades que a mi 
m’agraden . ¡Home!, el que passa és que jo haguera fet unes altres, 
i és el que li he dit en la meua primera intervenció .

És clar, no era la meua intenció convertir això en un atac perso-
nal . És més, jo pensava que el més important de la meua inter-
venció eren aquelles qüestions que li estava plantejant respecta 
a la Inspecció General de Servicis, respecte al que és l’oficina 
de conflictes, al que és el consell de transparència. I el mateix 
respecte a l’agència antifrau .

Però, bé, si no ha quedat clar en la meua primera intervenció, li 
vaig a repetir les preguntes que li he fet per a vore si tinc sort que 
me les conteste .

I abans de mamprendre a fer-li les preguntes, dir-li una cosa . Diu 
vosté: «No, ¡hombre!, con respecto al consell de transparencia…» 
No, el consell de transparència qui l’ha convertit en un xiringuito 
és vosté . Els qui vam parlar i vam crear el consell de transparèn-
cia vàrem ser mosatros en la llei . I ve vosté ací i té la barra de dir: 
«No, ¡hombre!, y si ustedes quieren algo más para el consell de 
transparencia, traigan ustedes propuestas presupuestarias y las 
podemos hablar .» No, no, és que ha fet vosté tard . Es que nosotros 
las propuestas presupuestarias las trajimos en el debate de los 
presupuestos, sabe, señor conseller . (Aplaudiments)

Y usted y los grupos que le sustentan votaron en contra de todas 
las enmiendas que yo personalmente presenté respecto al consell 
de transparencia . Y lo que buscábamos con esas enmiendas es 
que el consell de transparencia pueda cumplir con las obligaciones 
que tiene . Es que la primera de las obligaciones que tiene el consell 
de transparencia es evaluar el grado de aplicación y cumplimiento 
de la ley . ¡Home, serà el primer! Pues no, se están dedicando a 
firmar convenios con las universidades, que me parece genial; se 
están dedicando a hacer conferencias sobre corrupción, que me 
parece general, pero, oiga, permita que el consell de transparencia 
cumpla con su cometido, que es evaluar el grado de aplicación y 
cumplimiento de la ley y de sus decretos de desarrollo .

Pero, mire, señor conseller, ¿sabe usted por qué el consell de trans-
parencia no hace la evaluación del grado de aplicación y cum-
plimiento de la ley? ¿Ha exigido usted al consell de transparen-
cia que lo haga? ¿Lleva usted, señor conseller, el control de las 
recomendaciones de apertura de expedientes disciplinarios que 
realiza la inspección general de servicios? Si es así, ¿cómo, quién 
y cómo se hace? ¿Le parece a usted normal, señor conseller, que 
la oficina de control de conflictos de intereses no dictamine nada 
respecto a las cuestiones que el consell de transparencia entiende 
que son de su competencia?

Y, por último, señor conseller –y con esto acabo–, la agencia anti-
fraude, el director de la agencia antifraude entiende que las infor-
maciones que aparecen respecto a la corrupción y la financiación 
irregular del Partido Socialista y del Bloc-Compromís, reque-
rirían de una actuación de oficio por su parte, pero que no lo 
puede hacer porque tiene medios . Le está haciendo usted exac-
tamente lo mismo que le está haciendo al consell de transparen-
cia: no le dota de medios y, por tanto, no pueden cumplir con sus 
obligaciones .

Como ellos no lo pueden hacer, señor conseller, lo que le pregun-
taba –y esta mi última pregunta, señor presidente– es: puesto que 
no lo puede hacer la agencia antifraude, ¿va a hacer usted como 
conseller, va a tomar usted como conseller alguna decisión para 
averiguar?…, como decía usted respecto a otros casos, es impor-
tante conocer qué pasó en el pasado para entender el presente . 
Lo decía usted también en esa misma intervención en el fórum 
Europa . ¿Va usted a tomar alguna decisión o, como es habitual, no 
va a hacer anda como siempre?

Nada más y muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Bellver .

El conseller li contesterà a la interpel·lació .

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

Muchas gracias, señor presidente .

Muchas gracias, señor Bellver .

¡Hombre!, que a uno le lean siempre es agradable . ¡Hombre!, 
que a partir de ahí se deduzca que es soberbio, que está…, un 
poquito de ataque personal . Es verdad que no ofende quien 
quiere sino quien puede . Pero ¡hombre!, reconozca que un 
poco ofensivo, sí .

El senyor president:

Senyories, per favor .

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

Y algunos bastante maleducados . Y en eso ha convertido la 
actividad parlamentaria . (Aplaudiments)

El senyor president:

Senyor Alfredo Castelló, no està vosté en l’ús de la paraula .

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

Si usted tiene más citas ilustradas, otras, hágalas, hombre, 
cítenos a poetas, cítenos a poetas .

El consejo de transparencia tiene una misión fundamental 
–y si no, no han entendido nada-: garantizar el derecho de 
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acceso . Y estamos muy orgullosos, porque ya ha resuelto 146 
reclamaciones por derecho de acceso y ha emitido 16 infor-
mes . De esas reclamaciones, 53 fueron contra La Generalitat, 
35 contra consellerias y 18 contra entidades del sector 
público . Solo se estimaron 9 relativas a consellerias y otras 
2 parcialmente . Y 4 hacen referencia a documentación de 
legislaturas anteriores, casi el 50%. Dígame usted adónde se 
las envío, ¿eh?, dígame usted adónde se las envío .

Esa es la realidad . Lo que no vale es decir, como usted no 
insta a que haga algo cuando hay centenares de ciudada-
nos haciéndolo, se deduce que para que ellos no trabajen 
más, no les da más dinero . ¡Hombre!, es que hemos dado 
el dinero que nos han dicho . El problema es que ustedes en 
su ley prohibían hasta indemnizaciones, que hemos tenido 
que cambiar la ley para poderles pagar una cantidad por su 
trabajo, lo que parecería bastante justo . Ese es el problema 
presupuestario de verdad . Yo no tengo que exigirle nada .

La inspección de servicios dirige, no tenga ninguna duda, sus 
escritos directamente a cada conselleria y en algunos casos se 
hace un seguimiento, en otros se cumple directamente y en 
otros se aclaran las cosas . Si tiene dudas, pregunten por cada 
caso, les responderemos de manera… Pues mire usted, no me 
los sé . Yo no me sé cada caso lo que ha pasado . Eso me parece 
que es fácil de entender . (Veus)

El senyor president:

Senyories…

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

No, no . ¿Cuántas hay? ¿Ustedes lo saben cuántas recomenda-
ciones hay? (Veus)

La agencia antifraude, por voluntad de esta cámara, es 
independiente del Consell, y yo no puedo instarle a nada . 
¿Cuándo van a entender eso? ¿Cuándo van a entender que yo 
no puedo instarle a que haga nada? Con la agencia antifraude 
mantenemos una…

El senyor president:

Senyor Bellver, per favor . Senyor Bellver . . .

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

…mantenemos una cordial relación, y vamos a colaborar 
en diversos proyectos, en algunas de sus funciones, que no 
afectan, digamos, a su independencia, como en materias de 
formación, etcétera, etcétera . Y esa es la realidad .

Sobre si yo voy a investigar algunas cosas, pues mire usted… 
Por favor, escuchen a su compañero cuando habla . Si yo voy a 

investigar algunas cosas desde mi conselleria, pues mire usted, 
no tengo competencias en el sentido que usted dice, pero, 
claro, usted ha tratado de despacharse con una cita de circuns-
tancias al final, diciendo que conocer el pasado para conocer el 
futuro . En ese caso, algún caso que nos ocupa y nos preocupa, 
se origina en el pasado, pero si quiere el pasado tendría que 
empezar por investigar a las del Partido Popular .

Y acabo con otra cita ilustrada . (Veus) Acabo con otra (veus) …

El senyor president:

Senyories, per favor . (Veus) Senyories…

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

No, no… He dicho que tendría que empezar .

Otra cita: «Es tan corta la vida de los seres humanos que no 
alcanza para saber de la existencia de los dioses .»

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller .

Interpel·lació al conseller d’Educació, Investigació, Cultura 
i Esport, senyor Vicent Marzà Ibáñez, sobre la política de la 
conselleria per a garantir una formació de persones adultes 
pública i de qualitat, que formula el diputat senyor Antonio 
Montiel Márquez (GP Podemos-Podem) (RE número 94.616, 
BOC número 255)

El senyor president:

Senyories, passarem al següent punt de l’ordre del dia, que 
és número 7, que és la interpel·lació al conseller d’Educació, 
Investigació, Cultura i Esport, que planteja el diputat Antonio 
Montiel, en nom del Grup Parlamentari Podemos-Podem .

Senyor Montiel, quan vosté vullga .

El senyor Montiel Márquez:

Gràcies .

Bona vesprada .

Bona vesprada, senyor conseller .


